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Sitzung des Feuerwehrausschusses der Stadt Bornheim am Mittwoch, 15.11.2023, 18:00
Uhr, im Feuerwehrgerätehaus Sechtem, Straßburger Str. 4, 53332 Bornheim-Sechtem

X Öffentliche Sitzung Sitzung Nr. 096/2023

Nicht-öffentliche Sitzung FwA Nr. 4/2024

Anwesende

Vorsitzender
Koch, Christian FDP-Fraktion

Mitglieder
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion
Mandt, Christian CDU-Fraktion
Mandt, Daniel ABB-Fraktion
Müller, Heinz UWG/Forum-Fraktion
Preiß, Helmut, Dr. CDU-Fraktion
Rey, Heiko Bündnis 90/Grüne-Fraktion ab 18:20 Uhr
Rothe, Berthold Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Schmitz, Matthias CDU-Fraktion
Söllheim, Michael CDU-Fraktion
Weiler, Marcel Bündnis 90/Grüne-Fraktion ab 18:08 Uhr
Züge, Rainer SPD-Fraktion

stv. Mitglieder
Lamprichs, Holger CDU-Fraktion
Tourné, Peter, Dr. SPD-Fraktion

beratende Mitglieder
Breuer, Wolfgang Freiwillige Feuerwehr
Bornheim

Verwaltungsvertreter
Cugaly, Ralf
Henseler, Frank
Walter, Sabine

Schriftführerin
Dreseler, Andrea

Nicht anwesend (entschuldigt)
Müller, Thomas CDU-Fraktion
Peters, Anna SPD-Fraktion
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T a g e s o r d n u n g

TOP Inhalt Vorlage Nr.
Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern
3 Einwohnerfragestunde
4 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 43 vom 25.05.2023
5 Arbeitskreise der Freiwilligen Feuerwehr Bornheim 608/2023-3
6 Anfrage der FDP-Fraktion vom 09.10.2023 betr. Glasfaser-Anschluss

der Feuerwehrhäuser der Stadt Bornheim
625/2023-11

7 Mitteilung betr. kleine Anfrage Führen von Feuerwehrbooten mit
Sportbootführerschein

452/2023-3

8 Mitteilung betr. Ausstattung der Löscheinheiten mit Tablets 644/2023-3
9 Mitteilung betr. Ausstattung der Mitglieder der Feuerwehr mit

Diensthemden
648/2023-3

10 Mitteilung betr. Alarmierung der Einsatzkräfte: Melder und App statt
Sirenenalarm

373/2023-3

11 Mitteilung betr. Umsetzung des Brandschutzbedarfsplans 610/2023-3
12 Mitteilung betr. Waldrettungspunkte im Stadtgebiet Bornheim 643/2023-3
13 Mitteilung betr. Projekt- und Kostenentwicklung FWGH Waldorf 647/2023-6
14 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich FwA,

öffentl.)
395/2023-1

15 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen
Sitzungen

653/2023-1

16 Anfragen mündlich

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung)

Ausschussvorsitzender Christian Koch eröffnet die Sitzung des Feuerwehrausschusses der
Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der
Feuerwehrausschuss beschlussfähig ist.

Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:
TOP 1 -16.

Die Tagesordnung der nicht-öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:
TOP 17-19.

Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin

Frau Dreseler ist bereits zur Schriftführerin bestellt.

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern

Es wurde kein Ausschussmitglied verpflichtet.
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3 Einwohnerfragestunde

Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen.

4 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 43 vom 25.05.2023

Der Feuerwehrausschuss erhebt über den Inhalt der Niederschrift über die Sitzung Nr. 43
vom 25.05.2023 keine Einwände.

5 Arbeitskreise der Freiwilligen Feuerwehr Bornheim 608/2023-3

Beschluss:

Der Feuerwehrausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

- Einstimmig-

Anmerkung von AM Söllheim:
Arbeitskreis der Ehrenabteilung einrichten.

6 Anfrage der FDP-Fraktion vom 09.10.2023 betr. Glasfaser-
Anschluss der Feuerwehrhäuser der Stadt Bornheim

625/2023-11

- Kenntnis genommen -

Zusatzfragen:

AM Daniel Mandt:
Sind die Glasfaseranschlüsse für die Löscheinheiten in den Feuerwehrgerätehäusern
notwendig, und welcher Vertrag würde abgeschlossen, um die Feuerwehrgerätehäuser mit
Internet zu versorgen?
Antwort:
In Abstimmung mit der Feuerwehr wird entschieden, welche Ausstattung sinnvoll und
notwendig ist. Die vertragliche Gestaltung ist noch nicht abschließend geklärt. Dies erfolgt
ebenfalls in Abstimmung mit der Feuerwehr, wenn sämtliche technischen Voraussetzungen
vorliegen.

AM Söllheim zu Frage 3:
Welche Standorte der Feuerwehr Bornheim haben die für eine Nutzung des Anschlusses
notwendige Hardware (Router)? Wäre es möglich, den Löscheinheiten von der Verwaltung
ausgetauschte Geräte übergangsweise zur Verfügung zu stellen?
Antwort:
Das wird geprüft. Es besteht hausintern eine gute Kooperation mit der IT-Abteilung, die einen
Überblick über geeignete freiwerdende Router, z.B. aus Schulen, hat. Die
Leistungsanforderungen an den Router werden in Abstimmung mit der Feuerwehr festgelegt.

AV Koch:
Kann die Liste mit den Statusmeldungen zum Anschluss für die Feuerwehrgerätehäuser
noch einmal überprüft werden, da diese in einigen Fällen nicht zutreffend erscheint?
Antwort:
Ja, die Liste wird auf Richtigkeit geprüft.
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7 Mitteilung betr. kleine Anfrage Führen von Feuerwehrbooten mit
Sportbootführerschein

452/2023-3

- Kenntnis genommen -

8 Mitteilung betr. Ausstattung der Löscheinheiten mit Tablets 644/2023-3

- Kenntnis genommen -

9 Mitteilung betr. Ausstattung der Mitglieder der Feuerwehr mit
Diensthemden

648/2023-3

- Kenntnis genommen -

Zusatzfragen:

AM Christian Mandt:
Wird auch die Ehrenabteilung mit Diensthemden ausgestattet?
Antwort:
In Abstimmung mit der Leitung der Feuerwehr werden in der ersten Tranche die Mitglieder
der Einsatzabteilung mit Diensthemden ausgestattet. Im weiteren Verfahren kann dies auch
den Mitgliedern der Ehrenabteilung angeboten werden. Da der logistische Aufwand hoch ist,
ist zunächst die Ausstattung der Einsatzabteilung vorrangig.

Anregung von AM Schmitz und AM Züge:
Zügiges Nachholen der Abfrage für die Mitglieder der Ehrenabteilung.

Anmerkung von AM Söllheim:
Thema bei der HVB-Besprechung beim Landrat des Rhein-Sieg-Kreises ansprechen
(Prüfung der gemeinsamen Hemdenbeschaffung mit anderen Feuerwehren).

10 Mitteilung betr. Alarmierung der Einsatzkräfte: Melder und App
statt Sirenenalarm

373/2023-3

Mündliche Ergänzung der Verwaltung:

Zum Zeitpunkt der Vorlagenerstellung befand sich die Alarmierungsapp noch in der
Testphase. Deshalb ist dort ausgeführt, dass Planungen bestehen, eine Alarmierungsapp mit
Rückmeldefunktion für alle Einsatzkräfte der Feuerwehr Bornheim zur Verfügung zu stellen.
Die Testphase ist inzwischen abgeschlossen. In Abstimmung mit der Leitung der Feuerwehr
beginnen in dieser Woche die Einsatzkräfte des Einsatzbezirks Ost mit der aktiven Nutzung
der Alarmierungsapp. Die anderen Einsatzbezirke werden sukzessiv aufgeschaltet, so dass
planmäßig Ende des Jahres alle Einsatzkräfte angebunden sind.

- Kenntnis genommen -

11 Mitteilung betr. Umsetzung des Brandschutzbedarfsplans 610/2023-3

- Kenntnis genommen -
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Zusatzfragen:

AM Christian Mandt:
Wird die Präsentation öffentlich im Ratsinformationssystem hinterlegt?
Antwort:
Ja, als Anlage zur Niederschrift.

AV Koch:
Wie detailliert ist die Einsatzübersicht für den Kreisbrandmeister/die Bezirksregierung?
Antwort:
Es ist ein gestuftes Verfahren. Berichtspflichtig ist die Stadt Bornheim nur bei den
hilfsfristrelevanten Einsätzen. Der Kreisbrandmeister kann aus dem Einsatzleitrechner die
Einsätze der Stadt Bornheim ersehen. Parallel dazu liefert die Stadt Bornheim die
Auswertungen zu den Hilfsfristen und gibt dem Kreisbrandmeister Hilfsfristauskünfte.

Ergänzung des Leiters der Feuerwehr, Herrn Wolfgang Breuer:
Zukünftig werden die Abfrageanforderungen deutlich steigen, z.B. Teilnahme der
Einsatzkräfte an Übungsdienst und Schulungen. Dies ist durch Feuernetz gut darstellbar.

12 Mitteilung betr. Waldrettungspunkte im Stadtgebiet Bornheim 643/2023-3

- Kenntnis genommen -

Zusatzfragen:

AM Söllheim:
Wie ist die Feuerwehr Bornheim in Bezug auf das Thema Waldbrandgefahr vorbereitet und
ausgestattet? Besteht ggfls. Handlungsbedarf? Kann hierzu in der nächsten Sitzung des
Feuerwehrausschusses berichtet werden?
Antwort:
Dies wird an die entsprechenden Arbeitskreise der Feuerwehr weitergeleitet, die in der
nächsten Sitzung hierüber berichten werden.

13 Mitteilung betr. Projekt- und Kostenentwicklung FWGH Waldorf 647/2023-6

- Kenntnis genommen -

Zusatzfragen:

AM Daniel Mandt:
Gibt es für die Maßnahme am Feuerwehrgerätehaus Waldorf die Möglichkeit, Fördermittel zu
beantragen?
Antwort:
Es wird derzeit geprüft, ob Fördermöglichkeiten bestehen, z.B. über das Förderprogramm
„Dorferneuerung“. Ob die Stadt Bornheim Fördermittel erhält, ist zum jetzigen Zeitpunkt noch
offen.

AM Rothe:
Gibt es eine spezielle Fördermaßnahme für Feuerwehrgerätehäuser in Ortschaften?
Antwort:
Nein, dies läuft über das Dorferneuerungsprogramm, unter das die Feuerwehrgerätehäuser
fallen.



096/2023 Seite 6 von 6

14 Mitteilung / Halbjahresbericht des Bürgermeisters (Bereich FwA,
öffentl.)

395/2023-1

- Kenntnis genommen -

15 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus
vorherigen Sitzungen

653/2023-1

Aktuelle Mitteilungen:
Keine.

Beantwortung von Fragen aus vorherigen Sitzungen:
Von die Vorlage 653/2023-1 wird Kenntnis genommen.

16 Anfragen mündlich

AM Christian Mandt:
Warum hat der für 2023 geplante „Tag der Feuerwehr“ nicht stattgefunden?
Antwort:
Nach Vorlage und Prüfung der verschiedenen Optionen im Rahmen der Planungsphase
wurde gemeinsam mit der Leitung der Feuerwehr sowie den Führungskräften festgestellt,
dass die Durchführung 2023 nicht wie gewünscht hätte erfolgen können. Der „Tag der
Feuerwehr“ wird für 2024 unter Einbeziehung der Feuerwehr neu überdacht und geplant.

AM Schmitz:
Ist die Durchführung des „Tags der Feuerwehr“ an den Kosten gescheitert?
Antwort:
Nein, nicht primär.

Ende der Sitzung: 18:55 Uhr

gez. Christian Koch gez. Andrea Dreseler
Vorsitz Schriftführung


